



そうだったのか！ ニセ電話詐欺

ニセ電話詐欺が多発しているって聞くけど、久留米市はどうか？

久留米警察署生活安全課の磯元孝史課長に、久留米市の「ニセ電話詐欺」の状況や対策についてインタビューをしてきたばい。

過去最悪

久留米市の被害状況は？



平成27年は、32件約1億9,000万円です。被害者のうち63%が、65歳以上の方です。



被害状況は過去最悪ですが、被害の阻止件数は38件で、福岡県内1位です。皆さんの防犯意識の高さや、いかに被害防止に取り組んでいるかが分かりますね。



「ニセ電話詐欺」とは、子や孫を装った「オレオレ詐欺」や、ありもしない料金を電話やメールなどで請求する「架空請求詐欺」、公的機関の職員を装いATMの操作を指示する「還付金等詐欺」、高額融資をだしに保証金を要求する「融資保証金詐欺」などです。

手口を知る

なぜ高齢者が多いの？



高齢者の「人のよさ」、「老後生活の不安」「判断力の低下や世間体」につけ込むからです。犯人はこういった高齢者の心理を巧みに利用しています。



また、被害者のうち、38%が詐欺の手口を知らない、68%が防犯講座や老人会などの会合に参加していません。

まずは、ニセ電話詐欺の「手口」を知ることが大切なんです。

相手はプロ

自分は大丈夫！絶対にだまされない自信があるけど・・・



その「過信」がスキをうみます。相手は「だましのプロ」なんです。

言葉巧みに、次から次へと手口を変え、不安や迷いなど人の弱みにつけ込んでいきます。



また、詐欺の手口は、日々巧妙化しています。相手は、始めからだますつもりで電話をかけてきますが、こちら側は、まさか詐欺とは思わずに電話に出ていますからね。



実践！「あいうえお」



被害にあわないための対策を教えてください？

ズバリ「あいうえお」対策です。

「あ」わてない

「い」ちど電話を切る

「う」たがってみる

「え」んりょせず相談する

「お」金を送らない、手渡さない、振り込まない
この撃退法をしっかり実践しましょう。



ニセ電話気づかせ隊

だまされている（またはそのおどれがある）高齢者に声をかけ、被害を阻止する活動です。みなさんもぜひ参加してね。



福岡県警シンボルマスコット「ふっけい君」

家族・地域の絆



電話で「お金」の話になったら、まず電話を切ることです。

その場で判断せず、家族や公的機関に相談しましょう。これだけで詐欺は防げます。家族同士で「電話での合言葉」を決めておくのもいいですね。



また、地域でも「防犯講座」などを開催して、地域全体で「防犯意識」を高め地域から被害者を出さないようにしましょう。

まずは、地域の「防犯講座」や「出前講座」に参加してみよう！

インタビューを終えて・・・

最近では、マイナンバー・臨時福祉給付金・震災義援金をかたった詐欺も多いけん、気をつけるばい。磯元課長、ありがとうございました。

電話でお金の話はすべて詐欺！

困ったときは、迷わず相談するっぱ！

#9110(警察総合相談窓口) 188(消費者ホットライン)

Topic

上津校区防犯協会が受彰！

ニセ電話気づかせ隊団体表彰

5月30日に開催された「ニセ電話気づかせ隊推進委員会（委員長：小川県知事）」で、本市の上津校区防犯協会が団体表彰を受けられました。

同協会は、青パト活動や徒歩パトロールなど、地域の皆さんが犯罪被害に遭わないよう、普段から積極的な自主防犯活動に取り組んでおられます。今回は、ニセ電話詐欺を題材にした“オリジナル寸劇”を校区行事で披露するなど、詐欺被害防止に努める独自の取り組みが評価されました。おめでとうございます！



小川知事（左）より表彰状が手渡されました